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周一晚終於

踏上征途，機

組人員廣播宣

布機上還有香

港游泳隊和乒

乓球隊奧運代表同行，全機乘客立即報

以掌聲鼓勵，場面頗為溫暖，打開屏幕

準備選擇一套電影陪伴入眠之際，首個

映入眼中的畫面正是「美人魚」何詩蓓

的廣告，在這一刻親身感受到香港運動

員的影響力的確已衝出香港，身為香港

體育記者亦有一絲與有榮焉的小小虛榮

心，亦更加期待首次奧運之旅。

經歷近14小時航程終於到達巴黎，仍

然半睡半醒下卻被嚇出一身冷汗，只因

等待行李時，同機的行家們和運動員都

已等到行李順利過關，惟獨我的黑色

「大喼」仍然不見蹤影，被公認為「大

頭蝦」的我自問賽前「備戰」完美無

瑕，心想不會連機場都未出就出事吧，

臉上雖然仍掛着一副強裝鎮定的「Pok-

er Face」，不過其實心裏已經慌作一

團，畢竟首戰奧運已經戰戰兢兢，再加

上身在治安相關新聞不絕於耳的法國，

種種「加成」下難免手心冒汗，幸好最

後只是虛驚一場，看到遲大到的行李時

立即有種失而復得的喜悅，行家看到我

向着行李帶狂奔時，亦取笑我露出史上

最燦爛笑容。

首日到達巴黎行程已經排滿，未及欣

賞這個浪漫之都的風光，已要趕往羽毛

球館訪問港隊，不過看到香港運動員面

對比賽壓力，甚至要在無冷氣的場館中

訓練仍然精神奕奕，感覺自己的信心都

增加了一點，希望香港運動員和我都能

在今次巴黎之旅中一

切順順利利，達成目

標之餘亦可以好好享

受奧運舞台的魅力。

◆香港文匯報記者
葉詩敏 巴黎直擊
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◆記者昨日抵達巴黎。
香港文匯報記者葉詩敏 攝

掃碼睇片

香港文匯報訊（記者 張發兒 綜合報道）何詩
蓓未出戰奧運經已收到好消息，美國「女水神」
莉迪姬及加拿大天才泳手麥堅杜殊均選擇「避
戰」200米自由泳，在這兩人缺陣的情況下無疑
有助增加何詩蓓再次踏上頒獎台的機會，另外其
教練程米高透露，何詩蓓未必會出戰女子4×100
自由泳接力。
何詩蓓在上屆東京奧運100及200米自由泳項

目中均奪得銀牌，其在100、200米自由泳的實
力屬於世界前列，只不過近年有多位擅長中長距

離的女泳將崛起，令女子200米自由泳成為巴黎
奧運游泳項目的焦點賽場之一。
在2023年游泳世錦賽，奧卡拉瑾及迪姆絲包
辦了頭兩名，天才泳手麥堅杜殊游出1分53.65
秒取得銅牌並改寫少年世界紀錄，以0.31秒之差
壓過何詩蓓站上頒獎台。至於美國「女水神」莉
迪姬是泳界有名的「氣袋」，距離越長表現越
好，雖然她在2016里約奧運「200自」，游出1
分53.73秒的個人最佳成績奪冠，不過其後在此
距離的成績並沒有太大突破，因此她將專注在
400、800及1,500米自由泳。
兩位頂級泳手雙雙「避戰」200米自由泳，無
疑有助增加何詩蓓站上頒獎台的機會，皆因麥堅
杜殊是當今「200自」第三快的泳手，莉迪姬則
為第四快，在二人均缺席此項目的情況下，何詩
蓓便會成為今屆巴黎奧運「200自」第三快的泳
手，有望繼上屆東京奧運會後再次踏上頒獎台。
另外女子4×100自由泳接力，被安排在游泳

項目的首天比賽舉行，不過教練程米高透露何詩
蓓未必會參加。雖然這位美人魚共取得5張奧運
入場券，但她最後大有機會只集中火力出戰100
及200米自由泳，程米高相信何詩蓓將集中精力
去游兩個最有把握的項目，目標是取得比東京奧
運會更佳的成績。

兩強敵避戰二百米自由泳 何詩蓓奪牌機會大增
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港協暨奧委會昨日在社交媒體表示，經過特區政
府和中聯辦的協調，以及團隊與巴黎奧組委緊密溝
通及安排後，45部流動冷氣機剛剛送到巴黎奧運選
手村，並將盡快於運動員的房間安裝冷氣機，希望
為運動員提供更舒適的休息環境準備作賽。

港協暨奧委會Fb圖片
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楊潤雄將赴巴黎打氣
香港文匯報訊 文化體育及旅遊局局長楊潤雄，將
於星期四（7月25日）凌晨啟程前往法國巴黎，參加
第三十三屆奧林匹克運動會（2024巴黎奧運）的活
動及為香運動員打氣。
到訪巴黎期間，楊潤雄會前往奧運選手村與中國
香代表團見面，並現場觀看多場香運動員參賽
的奧運比賽項目。他將出席奧運會開幕典禮、體育
部長接待會以及中國香之夜活動。
楊潤雄將於7月31日離開法國啟程返。他離
期間，將由文化體育及旅遊局副局長劉震署任文化
體育及旅遊局局長。

巴黎奧運羽毛球尚未開賽，隊羽毛球手李卓耀已
在社交媒體上掀起話題，事緣他早前在選手村乘

搭巴士期間因無冷氣，熱到要裸上身坐車，影片上載後
即引起熱議。到昨日終於親身見到這位話題人物，他立
即表示沒想過會引起這麼大迴響，更為奧運巴士「澄
清」只是個別事件：「其實到了巴黎後適應得幾好，第
一天到訓練館時只是湊巧那架巴士沒冷氣，之後有一些
巴士也是有冷氣的，只能說情況是有待改進。」李卓耀
亦表示巴黎晚上其實頗為涼爽，開窗和風機已經足夠，
未因氣溫問題影響休息，不過當聽到冷氣已經抵達選手
村後，他亦忍不住展露如釋重負的歡顏。

對分組對手感熟悉
雖然成為話題人物，不過李卓耀卻未有因此分心，10

年前未有珍惜出戰青奧的機會，到了27歲的他經過漫長
等待才終於初踏奧運舞台，他知道這個機會有多難得和
重要：「10年前去青奧年紀還小，覺得是去玩，一班同
齡人一起很開心，然後就是『噢，打完了』，無壓力也
無包袱。」當年對待青奧雲淡風輕，想不到10年後才再
與奧運二字扯上關係，提早10天到巴黎備戰的李卓耀現
在滿眼都是奧運舞台：「來到首日已開始訓練，希望更

好地適應時差，我很想去做好這件事，好集中在比賽，
我不是來玩，我來到是要贏。」
被編入I組的李卓耀將與中國台北名將周天成及墨西

哥球手加里度爭出線，他形容為「不幸中之大幸」，畢
竟周天成已是多次對賽的老對手，彼此相當熟悉，強調
內心只有興奮沒有緊張的他揚言要以爭金為目標，連頭
髮也染成金色展示其爭冠決心，敢於挑戰別人口中的不
可能，就是李卓耀心目中的奧運精神。

香港文匯報訊（記者 葉詩敏 巴黎直擊）將出
戰生涯最後一屆奧運的「鄧謝配」鄧俊文/謝影
雪，與一眾將到埗後均受炎熱天氣影響，謝影
雪更笑言在街睡覺可能比在房間睡更加舒適，她
指情況已比早幾天好，皆因香奧委會好好，送
了冷氣過來，自己一點也不擔心；鄧俊文則期望
能夠以最佳的狀態及心態去出賽。
中國香羽毛球代表隊早前已抵達法國備戰巴

黎奧運，一班將到埗後已經受到炎熱天氣影
響，混雙代表謝影雪表示情況已經比一開始到埗
時好很多：「比起第一日已經好好多，一開始天
氣真的好熱，有風機已經好好，乘搭穿梭巴士那
天真的熱到暈。」謝影雪亦笑言：「選手村的房
間很焗，可能在街睡覺會更舒服，但不計天氣的
話，房間的確幾舒適。但這幾天天氣變涼，加上

香奧委會好好，送冷氣過來，一點也不擔
心。」其拍檔鄧俊文亦指現時也正在適應當地溫
度：「慢慢適應溫度中，球場不是太大風，相對
比較焗，應該過多一兩天便能夠適應。」
除了天氣外，時差也是「鄧謝配」最大的敵
人，鄧俊文指自己也正適應時差，幸好現時有不
錯的狀態：「現時狀態不錯，還在適應時差，3
日時間應該可以讓我適應，現時都是好早便想睡
覺，27號比賽時間還好，因為下午開賽 ，希望
屆時可用最好狀態及心態去出戰。」
早前世界羽聯公布丹麥組合退出奧運，「鄧謝
配」身處的C組只餘下3對組合，鄧俊文坦言比
賽沒有因此變得容易：「平常心打好每一場，這
組實力好平均，每一場都很難打，現時只得3
隊，可能要計細分才可以決定哪一隊能夠出線，

所以也是盡力爭取每一場勝仗。」
巴黎奧運將會是「鄧謝配」在五環舞台上的

最後一舞，對此鄧俊文表示沒有想太多，只想集
中在比賽上：「暫時未有特別去想，現時主要集
中在比賽，會去想怎樣調整好自己的身體狀態及
如何應付未來兩場的比賽。」

酷熱問題解決「鄧謝配」專心備戰

◀李卓耀特意把頭髮染金。
大公文匯全媒體記者麥鈞傑 攝

▼港羽成員合照。 大公文匯全媒體記者麥鈞傑 攝

十年等待明白出戰奧運真義

港隊羽毛球代表李卓耀早前在選手村乘搭巴士期間因無冷氣要赤膊上身，拍片放在社交媒體後引

來熱論，這段無心插柳的影片令他迅即成為新聞話題。不過對於李卓耀而言，無論在「熱搜」的排

名多高，都不能分散他對巴黎奧運的專注和決心，10年前的他以走馬看花的心態參加青年奧運，直

到27歲終於獲得首戰奧運的機會，10年的等待李卓耀才真正明白出戰奧運的真義，世界排名17位

的他無疑不是奪冠熱門，不過就如他特意染的金髮一樣，他爭取金牌的決心不會比任何人小。

◆香港文匯報記者 葉詩敏 巴黎直擊

李卓耀染金髮李卓耀染金髮 爭金決心爭金決心

▲鄧俊文（上）和謝影雪在訓練中。
大公文匯全媒體記者麥鈞傑 攝

◆◆一眾參賽球手在羽毛球場館作訓練一眾參賽球手在羽毛球場館作訓練。。
大公文匯全媒體記者麥鈞傑大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝攝
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